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＊ 深美先生のお話を聴かせて頂いて、今までの自分のことをふりかえって考えることができました。

相手のことを考え、相手をしっかり受けとめているか反省したことでした。子ども達に対しても職員

の中でも、今日学んだことを大切にしたいと思いました。とても具体的で分かりやすく、楽しい研修

をありがとうございました。

＊楽しいロールプレイングなど眠くならない講義でした。もう少し、お話もお聞きできたらよかった

ナと思いました。ありがとうございました。

＊楽しくお話を聴くことができてよかったです。ロールプレイングの時の聞き方で、はらがたってい

る時は、今まで無視をしていたと気づき、反省しました。

＊３時間があっという間で、３時間という長～い時間、私達を集中させ続けた深美先生はすごいなと

思います。今日いただいた資料、じっくり読み、これからも頑張りたいです。お疲れさまでした。あ

りがとうございました。

＊ ことの大切さを学びました。この国の将来に大切なことは、お互いのコミュニケーショ

ン、思いやる心等々いろいろ考えます。ありがとうございました。

＊いろんな技術のつまったお話だと思いました。カウンセリングのスキル、アサーションなど、たく

さんもりこむ中で、わかりやすく、たのしいお話でした。ありがとうございました。

＊楽しい講義をありがとうございました。「認知」の大切さ、「聴く」ことの大切さを再確認させて

いただきました。人とたくさん関わることで自分を「認知」していくんですね。自分をもっと「認知」

していきたいです。

＊子どもの相談を受ける時のポイントについて分かりました。これからの指導にいかしていきたいで

す。

＊深美先生の楽しいお話のおかげであっというまに３時間が過ぎました。具体的に、「認知」へ至る

過程を理解することができて良かったです。ありがとうございました。

＊すごくわかりやすくて楽しかったです。コミュニケーションのとれる子どもを育てていきたいです。

ありがとうございました。

＊楽しく三時間が過ぎていきました。あらためて気づかされたこと（児童への向き合い方）や教育の

現状（大阪府や学力テストの結果から）を知ることもでき、ありがとうございました。２学期から取

り入れます。

＊３時間あっという間に過ぎました。ロールプレイング等の実際こんな時は・・・と具体的な対処の

仕方を教えていただきました。２学期からすぐに活用させていただきます。ありがとうございました。



＊３時間という長時間なのにあきず楽しく参加することができました。１つの話の中でもたくさんの

パターンを見せていただいたので、自分のこと以外の考え方もいろいろ見れてよかったです。

＊人間関係づくりについて具体的な内容の話で、自分が普段とっている行動を改めて省みる良い機会

でした。最後のグループエクササイズでは、ゲーム感覚で相手のことや、自分のことが分かり合え、

良かったです。また、今後の実践に生かせたいと思います。

＊今日は、いろんな活動を入れた“関係づくり”に関わる話を聞かせていただいてありがとうござい

ました。３月まで貝塚市の小学校にいて、人権総合の授業づくりや集団づくりに取り組んできました。

大阪独特のネタをはさんだ話がなつかしかったです。今は５年生の１４名を担当しています。数名、

クラスの仲間とのつながりに悩んでいる子がいます。班替えをした時にサイコロトーク等、ほぐしの

活動や、相手を知る活動を入れようと思っています。相談ののり方などとても参考になりました。あ

りがとうございました。

＊お話を伺いながら、心の中でいっぱいおしゃべりをしていた３時間でした。９月からさっそく子ど

もたちにこの楽しい思いで登校できる学校にしたいです。ありがとうございました。

＊あっという間の３時間でした。難しい講話を聞くつもりでいたのですが、とても楽しく研修できま

した。遠くからお越しいただき、ありがとうございました。事務職員なので生徒と接する機会は少な

いですが、今日の研修が生徒と話すときに活かせそうです。

＊具体的なお話で、わかりやすかったです。悪い例が出た時は、自分のことをふり返り反省しなくて

はと思ったこともありました。共感し、きくことの大切さを感じました。

＊研修会という雰囲気でなく進行して、流れは楽しい中に人づくりが研修できた。助手の川口さんの

活躍を増やしてやればと感じた。

＊たいへん参考になるお話でした。ありがとうございました。二学期からの指導に役立てたいと思い

ます。

＊あっという間の３時間で、とても楽しい研修をありがとうございました。先生の演技力、研究の深

さに感心もしましたし、見習っていきたいことだと思いました。もっとお話がききたかったです。

＊人間関係学科の学びがわかり楽しく教えていただきました。ロールプレイや体験活動も入り、身近

な例でおさえどころが理解できました。おもしろく、わかりやすく講義（？）していただき、ありが

とうございました。

＊人間関係づくり、自己開示、大切ですね。その他多くのことを学べて勉強になりました。楽しかっ

たです。

＊継続してお話をお聞きしたいです。ありがとうございました。

＊とても楽しく、学習・体験させていただきました。２学期から学校生活に生かしていきたいと思い

ます。ありがとうございました。



＊大変楽しい研修の中に自分たちを認知する箇所がたくさんあり、勉強になりました。現場の生徒さ

んたちを見せていただきたいし、もっと先生の講話をお聞きしたいです。

＊普段の講演と違って、作業や劇を見たりなど、大変わかりやすくて良かったです。自分の子どもた

ちへの接し方もふり返る機会にもなりました。ありがとうございました。

＊お話をきいて、子どもとのコミュニケーションのとり方、つながりが大事であるということが分か

りました。劇でのじつえんはとてもわかりやすく、実践できる内容でした。

＊本当は「３時間の研修って長いなぁ」と思っていました。でも、始まると楽しくって楽しくって、

深美先生の話は「満塁ホームラン」です。最後のパズル（すごろく）自分のことが言えて、気持ちよ

かったです。職場でもやってみたいです。小学校版が欲しいです。

＊３時間という長い時間でしたが、あっという間に感じました。また２学期から頑張りたいと思いま

した。

＊今日はありがとうございました。もっとお話をうかがいたいと思いました。

＊人間関係づくりについて数年前の講習を思い出しました。教師の対処の仕方、改めて「聴く」こと

の大切さを考えさせられました。今日は、ありがとうございました。

＊私も大阪人（？）（大阪出身）です。高知と大阪は確かに似ているところがあると思います。大阪

の現場は友達から聞いても大変なことがあると思います。高知も同じです。先生の進められている勉

強とても参考になりました。

＊今日は、大阪・沖縄ととても近く感じられ、楽しい話題の中で、具体的に対処の仕方を学ばせても

らいました。小学校でも特活の時間にこのような活動があれば、お互いのコミュニケーション理解が

できると思います。大阪らしい親しみのある講演会でした。有り難うございました。

＊大変大事なこと貴重なお話を聞かせてもらって、とてもよかったです。又、次に機会があれば有り

難いです。有りがとうございました。

＊話を聴く時、「そうやねぇ」と共感し、思っていることをひき出すことなど、児童への対処の仕方

は勉強になりました。実際に例をあげてやってくださったので、わかりやすかったです。

＊分かりやすい内容でありがとうございました。１００マス計算では、私は２つの感情があったので、

まだまだ途中かな・・・と思いました。手遊びは、実際に子供達といっしょに学級開き等でやってみ

たいと思います。

＊楽しいお話についつい聞きいってしまいました。教師として人間として、子どもやその他の方々と

かかわるときに、つい忘れがちになってしまっていることを気づかせていただくことができました。

どうもありがとうございました。また、高知においでて下さいね！

＊実践等をまじえて、内容の濃いあっという間の３時間でした。これからに生かしていきたいと思い

ます。



＊様々な考え方、感じ方、対処の方法等、分かりやすく学習させてもらいました。これから、いろい

ろな場面で生かしていきたいと思います。

＊すごく楽しい３時間でした。ストレスの話をきいている時、クラスの中のすぐキレる１人の男子が

思い浮かびました。キレる彼に、すぐに「こら～！！」とワンクッションおかずに叱っていた自分に

気づくことができました。収穫です。ありがとうございました。お土産もありがとうございました。

この研修をクラスへのお土産になるよう、忘れずがんばりたいです。

＊学級ソーシャルスキルの大切さを日々感じるなかで、またちがった入り口を知って興味深く勉強さ

せて頂きました。ありがとうございました。

＊楽しい研修でした。「あきば」「ひきこもり」の記事をどのように語られるのか、聞きたかったで

す。どうもありがとうございました。!Grocias mucho!

＊ロールプレイングを実際にさせていただき、人と人との関わりがずい分言葉や態度で変化するもの

だと実感しました。

＊人間関係、むずかしいけれど、とっても大事。自分の子（３才１１ヶ月）の事も考えながら少し反

省・・・でも前向きな気持ちになりました。ありがとうございました。

＊色々な話が聞けて勉強になりました。演技もとても自然でおもしろかったです。

＊自分だけで自分を知ることができないということ、人を通して自分を知り、対処法を考える・・・

このストレスの多い学校、社会の中で必要になってくる学習だと思いました。又、聞いてみたいです。

＊先生の笑顔や雰囲気づくりがステキでした。回りを安心させる学校の風土づくりに心がけたいと思

いました。

＊大阪は高知と似ていますね。ことばが柔らかい（？）というか、親しみやすくて、コミュニケーシ

ョンが取りやすいです。お話がスットリ入りました。ありがとうございました。

＊楽しくコミュニケーションの大切さや、ストレスについて新ためて感じることなど、学習させてい

ただきました。本当に、いまの学校・教室・職場に必要なのに、暖かいコミュニケーション法をつく

づく感じています。

＊３時間があっという間でした。もっと先生のお話が聞きたいと思いました。お忙しい中、遠くまで

来ていただき、ありがとうございました。

＊今日はありがとうございました。温かい雰囲気の中、楽しく勉強させて頂きました。担任経験が少

なく、生徒に対する対応や生徒同士をつなぐ方法に不安を感じていましたが、今日のお話の中に、参

考になることがたくさんありました。さっそく使ってみたいと思います。

＊自分自身のことが分かったと思います。例えば、自分の悩みの聞き方とか・・・既知の知識の有無

とか優劣に関わりのない授業づくりに応用できないだろうかと思いながら参加いたしました。


